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东 港 海
华路的“道德
模范一条街”

最近亮相，市民可通过沿街设置
的展示牌“认识”普陀区第五届
道德模范，了解他们的感人故
事。今年以来，我区创新设立
“道德模范一条街”和“我们的村
榜”，大力宣传身边的好人好
事。如此点亮身边的“明星”，有
益于推动全社会形成崇尚模范、
关爱模范、争当模范的时代新风
尚。

榜样的力量是无穷的。建
设文明城市，弘扬传统美德，当
然也需要榜样引领。与盲目“追
星”相比，“道德模范一条街”“我
们的村榜”更能让老百姓身边的
先进模范脱颖而出，有利于激活
大家的荣誉感、上进心，从而争
做崇高道德的践行者、文明风尚
的维护者、美好生活的创造者。

文明创建方兴未艾，共同富
裕任重道远。学习贯彻党的二
十大精神，建设具有强大凝聚力
和引领力的社会主义意识形态，
就要通过强化红色引领，将人心
凝聚起来，将潜能激发出来，推
动全社会形成见贤思齐、崇尚英
雄、争做先锋的良好氛围。事实
上，谁都渴望拥抱美好、享有尊
严，也希望自己的努力付出得到
组织认同、社会肯定。“道德模范
一条街”“我们的村榜”既可望又
可即，更能促成群众性争先创优
氛围。

身边的“明星”都是老百姓
选出来的，先进人物的上榜过程
也是发扬全过程民主的有益实
践。大家一起来评选先进、学习
先进、争做先进，共识就会悄然
形成，合力就会不断生成，现代
化新普陀各项事业就会众人拾
柴火焰高。

点亮身边的“明星”
□小井

日月谈

昨天上午，沈家门客运站码头周边的滩涂上，舟山赛莱特海洋科技有限公司技术人员忙着采收桐花树的种
子，为下一次育苗储备种子。作为红树林的重要树种，这片滩涂上种有5亩桐花树，这段时间正值结果期。

据了解，红树林既能增加景观效果，又能净化水质、维护生态稳定。目前我区共引进了秋茄和桐花树两种红树
品种，种植面积达205亩。 （记者 胡晓）

净滩种红树
造林护海湾

本报讯（记者 励佳 通讯员
叶增深）近日，在禾仁颐养院，70
多岁的陶秀飞接受了浙江邵逸夫
医院专家的康养指导，随后还参加
了一场名为“点亮生命的一缕阳
光”的安宁疗护科普讲座，内心感
受良多。“专家的服务态度很好，耐
心教我怎么锻炼、怎么提高生命质
量，今天看过我安心多了。”陶秀飞
说。

这项活动由禾仁颐养院管理
方通过浙里办App舟山城市频道
普陀专栏中的“社会组织服务”应
用发起，普陀医院很快回应了需

求，组建了一支由浙江邵逸夫医院
和普陀医院8名专家组成的队伍，
为院内老人科普安宁疗护知识，并
开展义诊活动。

“社会组织服务”应用是今年
浙里办App舟山城市频道普陀专
栏新上架的特色应用之一。该应
用整合多部门相关数据资源，社会
组织、民政部门及其他职能部门等
多方高效协同。群众可以根据自
身需求，申请青少年服务、为老服
务、助残服务等10大类43项服务，
相关社会组织接到“点单”后将主
动认领并提供针对性帮扶，全力满
足群众对高层次、多样化、均等化
公共服务的需求。

据了解，浙里办App舟山城市
频道普陀专栏于去年推出，汇集

了省、市、区三级政务服务事项及
普陀特色服务应用，涉及教育学
习、医疗卫生、助残扶弱、生活旅
游等多个民生领域。群众和企业
用户只要轻点手机，就能足不出
户办理多个事项，大大提高了办
事效率。

今年，区大数据管理中心在原
有基础上深挖与群众生产、生活息
息相关的应用场景，新上架特色应
用10个，其中包括聚焦小区治理
高频事项，构建“兼合式”党组织云
上框架的“党建e联盟”；打通公共
数据平台和卫生健康信息平台，构
建健康守护、药有保障、急救有方、
慈善助力4大场景的“健康方舟”；
构建海上矛盾全周期闭环管理机
制，确保矛盾早发现、早处置、早化

解的“海上矛盾化解”等。
截至目前，普陀专栏已累计上

架特色应用21个，“为方便老百姓
使用，我们把一些省、市范围的热
门服务也放在首页。比如说‘健康
码’‘舟学e站’‘舟山交通’等。同
时也根据群众的使用频率，把点击
率最高的应用放在最显眼位置。”
区大数据管理中心有关负责人说。

据统计，我区注册浙里办App
的个人用户已达26.3万人，占常
住人口比68.5%，今年以来平均日
活跃率超过11000人次，环比上升
了162%。下步，我区将以服务群
众为出发点与落脚点，综合集成便
民惠企、高频刚需应用，持续打造
群众、企业“愿用想用爱用”的浙里
办App普陀频道。

我区大力推进浙里办App普陀频道应用场景建设

高质量“云服务”便民惠企更贴心

本报讯（记者 梁夏 通讯员 邵
盛欢）最近一段时间，网络平台出现
一种名为司美格鲁肽的药品是减肥
“神药”一说，这种用于治疗糖尿病
的针剂是否具有如此疗效？记者就
此采访了相关专业人士。

在网页上输入司美格鲁肽，会
自动出现“减肥亲身经历”“可以减
肥吗？”“减肥原理”等相关搜索词
条，还有网友图文并茂的亲身描
述，表示该药可以通过抑制食欲帮
助减肥，只要每周注射一针即可。
记者在某网络购物平台上搜索到
了司美格鲁肽，药品说明为糖尿病
治疗使用，购买页面上还备注了

“开处方单请咨询客服”的字样，但
没有“减肥”相关标注。

“我们药店里卖得大多是本
地医生常开的药品，或是大众广
泛使用的。”记者走访了我区多家
药店和诊所，工作人员均表示从
未听说过这一药名。在了解该药
相关情况后，区市场监管分局有
关负责人告诉记者，根据规定，司
美格鲁肽这种注射剂药物，不允
许在我区药店内售卖，需要去医
院开药。

带着疑问，记者咨询了普陀
医院内分泌科主任邬宏纪。“这个
药可以缓解胃肠的蠕动，再加上

它可以作用于摄食中枢，以减少
摄食，所以使用后会出现胃口不
好，不太喜欢吃东西等表现，从而
达到明显的减重作用。”邬宏纪
说，门诊确实有不少病人在就诊
时提出想开司美格鲁肽用于减
肥，但该药今年才正式进入医院
医保系统，目前在国内只适用于
糖尿病治疗，减肥属于超说明用
药。“即使是糖尿病患者，我们在
开药前也要做综合评估，包括他
的胰岛功能怎样，有没有并发症，
适应症情况如何等。一定要严格
遵循国家审批的说明范围去用
药，不能盲目。”

邬宏纪表示，使用司美格鲁肽
还存在一定的潜在风险，比如增加
胰腺炎的可能性，甚至包括尚不清
楚是否会导致甲状腺髓样癌等。
糖尿病人严格评估后用药是治疗
需要，但普通人盲目使用司美格鲁
肽进行减肥，极有可能得不偿失。
“我们减肥首先要找到肥胖的原因
到底在哪里，排除其他因素后再进
行针对性减肥。更何况不控制饮
食和不运动，单靠药物可能一段时
间内效果很好，但大脑没有建立起
一个体重的记忆效应，体重很有可
能会反弹。所以一定要科学减肥，
不能追求速效。”

“网传神药”司美格鲁肽能否用于减肥
医疗专家答疑释惑并给出建议
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本报讯（记者 陈璐瑶 通讯员
忻俊豆）日前，区人大常委会组织召
开全区人口发展情况专题询问会。
区人大常委会主任戴灵芝出席会议
并讲话。

询问会听取了区政府关于全区
人口发展情况的报告，听取了区教
育局、区人力社保局、区卫健局关于
人口发展情况的专题汇报。随后，
区人大常委会组成人员、部分区人
大代表就群众入托意愿比较低、托
育机构专业人才不足、居家养老不
够完善、引才容易留才难等人口发
展中存在的问题提出询问，区政府
及相关部门负责人现场应询。

戴灵芝指出，人口问题事关国
计民生、事关长远发展。促进人口
长期均衡发展、积极应对人口变化
带来的挑战，对于保持我区经济社
会持续健康发展意义重大。要持续

做好顶层设计，推动人口政策和相
关经济社会政策的配套衔接。要完
善各类生育保障，切实将各项优化
生育政策落实到地、落实到底。要
提升养老服务水平，加大科学适老
化改造方面的经费投入，加速建设
覆盖全区的养老服务体系。要减少
人口留普限制，加大产业引人力度，
从就业、教育、住房、出行、医疗等方
面对留普人才提供全方位支持。

据悉，自今年7月开始，区人大
教科文卫委启动了人口发展问题的
调研，调研组先后赴区发改局、区卫
健局、区人力社保局等部门及部分
镇、街道，全面了解普陀人口发展情
况。此次专题询问会的召开旨在通
过询问，充分发挥人大监督作用，找
出全区人口发展中存在的突出问题
和短板、弱项，有力促进人口长期均
衡发展。

区人大常委会召开全区人口发展情况专题询问会
戴灵芝出席并讲话

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯员
赵余）2022年舟山市“最美邻居”名
单近日出炉，我区金友年、杨永法2
人入选。

金友年是沈家门街道泗湾社区
居民，他自退休后就加入泗湾社区志
愿服务队，热心服务社区群众。生活
中，金友年时刻发挥党员先锋模范作
用，积极化解邻里纠纷，热心协助社
区做好文明宣传工作，感染着周围的
居民，营造了良好和谐的氛围。

杨永法是区融媒体中心《阿法
讲大道》主持人，也是东港街道中昌
社区老年大学的校长。多年来，他
带领“银龄”先锋队、和润花园兼合

式党支部成员，积极参与文明城市
建设和疫情防控工作，同时发挥自
己的文艺特长，组织、策划文艺演
出，自编自演多个节目宣传疫情防
控知识，在他的影响和带动下，社区
邻里关系也越来越和谐，越来越有
人情味，整个社区慢慢变成了一个
温暖的大家庭。

据了解，这是我市首次开展“最
美邻居”评选，此次评选以“睦邻、和
谐、共富”为主题，旨在推进邻里融
合，建设友好幸福现代社区，营造友
善、互助、文明、和谐的邻里关系。
评选经过逐级推荐，最终确定了10
位“最美邻居”人选。

我区两人获评全市首批“最美邻居”

记者记者 胡晓胡晓 摄摄

进一步打通基层社会治理“最后一公里”
东港武岭联勤警务站交出亮眼答卷

本周多阴雨 气温回到“1”字头
市民要及时添衣保暖，出行时密切关注天气变化


